
ＮＯ 質　問　者 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

(1) 旧榛名カントリークラブ跡地造成工事に
伴う鉄鋼スラグ砕石混入に対する対応の現状
は。

村長
担当課長

(2) 今後、行政としてどのように取り組んで
いくのか。

村長

(1) 現在の待機児童の状況と、村が実施して
いる待機児童の対策はどのようなものがある
か。

(2) 「地域型保育所」とはどのような保育所
か概要説明を。

(3) 「地域型保育所」の開設の見込み（実現
性）は。

３　防災対策について

(1) 村内の保育園・こども園の浸水・土砂災
害対策は万全か。 担当課長

(1) 令和３年度当初予算には給付金等の予算
計上はないが、見通しは。 担当課長

(2) 高校生や大学生等に対し昨年のように村
独自の支援をする考えはないか。 村長

(1) 村内の小中学校の学級編成は現在どのよ
うになっていますか。

(2) 公立小中学校の全学級35人以下の実施に
ついて村の対応は。

２ 中島由美子
１　榛東村の行政情報
の収集・発信力は不十
分では

(1) 役場ではインターネットが閲覧できるパ
ソコンが各所属（課）などに一台しか配置さ
れていない、議長席を含め議員には一台も配
布されていない。ネット長者とされる前澤友
作氏が昨年、１１月１９日にツイッターで約
８億円のふるさと納税先を募集し、有効活用
できるという自治体首長などから意見を募っ
ていた。
その結果は、「最終的に１５６の首長、及び
自治体様」から提案があったとし、この全て
の自治体向けに「各５００万円（総額７.８
億円）」のふるさと納税を行うと発表してい
る。榛東村は応募したのかしなかったのか。
応募していないとすればそれは情報収集能力
もしくは、村の自主財源を増やし村民の暮ら
しを良くしようとする気持ちが足りないので
はないかと考える。

村長

担当課長

令和３年第１回定例会一般質問通告一覧表

２　待機児童対策につ
いて

４　コロナ禍での経済
の活性化支援について

５　教育施策について

生方勇二1

１　鉄鋼スラグ混入対
策について

教育長
教育委員
会事務局
長
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また、先ごろ村はコープ群馬との見守り協定
を締結されたと新聞で知ったが、他との協定
にも含めて多くの人に見守りされることはあ
りがたいことだが、まず、村長はじめ村が村
民の皆様へ行き届いた政策を展開し、その中
で見守っていただかなければならないのでは
ないか。その観点で質問をします。
　インターネット各課1台では最小経費で最
大効果の職務を行うには不十分
　職員が最新の情報の中で住民サービスを考
えられていないのではないかと担当課長に尋
ねたところ、今のところ不都合は無いとの回
答だった。職員はインターネットによる情報
収集を順番待ちで行うのか、職員個人所有の
携帯端末に依存し収集しているのか。前澤氏
の500万円に限らず、村民に有益な情報収集
が不十分なのではないか。

(2) 村の人口減少対策など、有益な情報が村
ホームページに掲載されるべき
ホームページの更新、情報提供が極端に遅
い、今度各課で更新を行うとの予算案の説明
があったが、本当にできるか？そのための十
分な準備がされたか、回覧板の情報もホーム
ページに掲載するなど情報の即時提供を確保
できるのか。

(3) 買い物困難者・巡回デマンドバス運営な
どについて
9月、12月の2回の一般質問でお聞きしたが、
榛東村はこれらの情報収集がされないため調
査研究が遅れ具体化されていないのではない
か、先ごろ、北橘地区の予約型バス出発式が
あった、この情報を詳しく調べて榛東村で実
施できないかについて、細かく質問します。
村民の方は本当に困っています。村も議会も
行政の責任を果たさなければなりません。

(1)　村独自のコロナ対策は
榛東村と吉岡町は、幸にしてコロナ感染の陽
性者が非常に少なく村の対策によるものと考
えるが、村独自のコロナ対策は何をされてい
るのか。

(2)　コロナ禍対策の情報発信で、回覧板方
式は十分な感染対策が難しい為、一時的に回
覧板から全戸配布にする方法が必要では。そ
して、村民にわかりやすく伝える工夫をし
て、丁寧に伝えることで村民の方が安心でき
ることが少しでも増えたらと考えるがいかが
か。

村長

２　コロナ禍・ワクチ
ン接種・経済対策・ア
フターコロナの村づく
りについて

中島由美子

村長

１　榛東村の行政情報
の収集・発信力は不十
分では

２
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(3)  次にワクチン接種の準備がどこまで進
んでいるのか
いま、テレビや新聞などでインターネットを
使ったシステム、例えばLINEを使う自治体が
増え、すでに100以上の自治体が導入を決め
たり検討をしているとのこと、榛東村とし
て、このシステムを導入し、空いた時間を
LINEを使われない高齢の方々の対応にあてる
られることで、住民の方々や職員の両方との
負担を軽減し、一刻も早く安全なワクチンを
村民の方に提供するために、検討が必要と考
えますが。

(4)　コロナ禍の経済対策
村内の企業・店舗がことごとく打撃を受けて
いる。高崎市では一日当たり6万円の補填を
するという対策を行っている。わずか数百
メートル離れ榛東地内ということでもらえな
い店舗もある。村内では、1月31日に閉店を
余儀なくされた経営者もいる。Jazzカリーと
して地場産の野菜、米を用いた料理で人を呼
び込もうと企業努力をされているところもあ
る。村はコロナの感染対策を十分にしたうえ
で、もっとできる企画や事業があるはずと考
えるが、なぜしないのか。テイクアウトや、
生活必需品を農家や店舗からの一斉購入・一
斉配布などについて考えるべきを細かく質
問。

村長

(5)　アフターコロナ禍の村づくり
このコロナ禍は、10年後、20年後の日本や世
界を垣間見た感じです。私自身、今まで、全
く自由に世界中を行き交っていましたが、こ
れからは人口減少やコロナなどの対策をした
上での経済や行政のありかたを考えていかな
ければなりません。今まで以上に人は急激に
減少し、経済対策なしの状況では飲食業を筆
頭に産業の疲弊は続きます。コロナなどの伝
染性の病気などで、ますます人との交流が少
なくなると考えると、まず、役場はもとより
村全体にインターネットなどのインフラ整備
を普及し、導入支援をしなければならない。
働き方も既に大手企業ではリモートで実施し
ているところもあるので、村の人口を増やす
チャンス。田舎だけどネットインフラは東京
並みという整備で、東京に勤務されていても
榛東村に住んで仕事が出来、たまに新幹線で
出勤するのには最適な立地であると考えるが
いかがか？

中島由美子

２　コロナ禍・ワクチ
ン接種・経済対策・ア
フターコロナの村づく
りについて

２

3 ページ



ＮＯ 質　問　者 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

令和３年第１回定例会一般質問通告一覧表

(1)　幼稚園型こども園の設置
県内で待機児童がいるのは榛東村だけと群馬
県で公表され、住民生活課では個別に対応を
しながら新たに0～2歳児の待機児童対策とし
て地域型の保育園の公募を実施されており大
変素晴らしい取り組みと考えます。しかしな
がら、3歳児以上の待機児童については今後
も管外保育を余儀なくされているので、幼稚
園所管課の教育委員会ではなぜ、幼稚園型の
こども園の開設を行わないのか、三歳以上の
こども園であれば設備費などの経費はほとん
どかからないと聞いている。なぜ困っている
村民を支援する事業を行わないのかについて
細かく質問。

(2)　中学3年生のスタディサプリの使用状況
と成果について数値で示して、細かく質問。

(1)　障がいに関連する委員の数が少ないの
は法の主旨に反するのでは
令和3年度からの村障害者計画、第6期障害福
祉計画、第2期障害児福祉計画の策定に向け
て策定員会が開かれている。この委員の半数
以上が村の課長職になっている。障害者総合
支援法では「基本指針の案を作成し、又は基
本指針を変更しようとするときは、あらかじ
め、障害者等及びその家族その他の関係者の
意見を反映させるために必要な措置を講ずる
ものとする。」とあり、村の計画といえど
も、アンケートは取ったけれど、計画策定員
会の委員の中に障がい者の方や、ご家族がい
ないのは法の主旨の反するのではないか、ま
た、職員が半数以上というのは本当に障がい
者の方や支援する方の計画になると思ってい
るのかなどについて細かく質問。

(2)　この法律によると市町村障害福祉計画
においては、次に掲げる事項を定めるものと
ありますが、
一　障害福祉サービス、相談支援及び地域生
活支援事業の提供体制の確保に係る目標に関
する事項
二　各年度における指定障害福祉サービス、
指定地域相談支援又は指定計画相談支援の種
類ごとの必要な量の見込みとありますが、ど
のように把握するのか説明を。

５　水道料金について

(1)　近隣5か市町村と県内で一番安い料金の
自治体についての水道使用の基本料金などの
金額について回答を。

村長

村長

中島由美子

教育長

４　村障害福祉計画の
策定について

２

３　待機児童解消の幼
稚園型こども園の設置
はなぜしない？など教
育について
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５　水道料金について

(2)　村の水道料は、新幹線渇水対策で得た
財源をもとにした基金を運用し、そのおかげ
で低料金となっていると思われるが、これ以
外に安くなる理由があるのか。
また、その基金を使い終わったら、水道料金
が上がると思うがその時期、金額を試算して
今から準備しなかればならないと考えるが、
また、その金額はすべて村民が負担すること
になるのかについて説明を。

村長

６　村のコメ保管し、
地場産の野菜を学校給
食で使える工夫と１２
月議会での質問に米の
保管庫設置の必要性を
回答されたが

(1)　平成２７年に村長に就任されすぐに、
前任の阿久澤前村長の事業であった、米３０
ｋｇが１５００袋収納でき、精米や色彩選別
機付きの米倉庫などの事業を一気に止めるな
どのことが多々あった。しかしながら、６年
たってその事業が真に村民に必要だったこと
を理解いただき、農家とともに大変嬉しくれ
しく思うところ。あの時、落ち着いて当時の
議員の声に耳を傾け、農家と学校給食の現状
を見ていただければ、その事業は継続した方
が農家の経営は楽になったと考えるが、今後
農家への支援をどのように行っていくのか。
端的に説明を。

村長

(1)　昨年6月の議会だよりの建設課長の回答
に360万円の村予算で調査を実施するとの記
事には、「旧榛名カントリークラブ跡地の造
成工事のスラグに関する地質及び環境調査」
とありましたが、情報公開された調査名は
「上野原地内環境調査」の名称となっている
が、村民の方は何か違う調査と勘違いされる
のではないか、なぜ調査名が変更となったの
か説明を。

(2)　この調査結果報告書の12頁の３．１
「土壌の性状について」は、「～土壌柱状試
料の観察の結果、採取した全地点の盛土部分
について、スラグ砕石が混入していることは
明確に確認できなかった。また、盛土と旧地
表面の境目付近でもスラグ砕石の敷設等は確
認できなかった。」と報告書となったので村
民の方も安心されたと思うが、このほかの分
析結果なども含めて、村予算で調査をしたの
だから、今後の村民の方の安全安心な環境の
ための方策について何かあれば端的に説明
を。

村長

７　旧榛名カントリー
クラブ跡地のスラグ砕
石関連の調査結果の対
応について

中島由美子２
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１　交通安全対策につ
いて

(1) 「子どもに夢を・みんなに福祉と安心
を」を次の世代につなぐ行政運営を推進する
中において、榛東村に住み生活を始め、子ど
もが生まれ、必ず必要になるのがチャイルド
シートです。
　榛東村に住む魅力化施策のひとつとして、
子どもの命を守るために必ず必要なチャイル
ドシート購入時の負担金補助等、今後の「尊
い命を守る」多種多様の施策があると思いま
すが、お考えをお尋ねします。

２　子育て支援（公
園）について

(1) 公園利用者の利便性・活性化を含め、子
どもたちが安全・安心な公園利用の施策等整
備を含めた計画等あれば細部についてお尋ね
します。

３　子育て支援（学童
保育所）について

(1) 日曜日などの休日に働いている家庭もあ
るため、、日曜日の学童保育所を加える考え
はありますか。

４　県道南新井前橋線
バイパス道整備進捗状
況について

(1) 村内の着工予定等、現在計画されている
事項等について

(1) ２０２１年３月（予定）からマイナン
バーカードが健康保険証として利用できるよ
うになるのか、また、現在榛東村の登録の状
況についてお尋ねします。

(2) 免許証返納者及び運転されない方、施設
に入所されている方などは、来庁するのが困
難である。また、スマートフォンを持たず、
マイナンバーカードをご自身で申請するのが
難しい場合があります。今後村としての対応
策についてお尋ねします。

(3) 榛東村としてコロナ禍の中、今後更なる
マイナンバー取得促進の施策を考え実行して
いくのかお尋ねします。

村長
担当課長

５　マイナンバーカー
ドについて

小板橋尚３
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(1) 通常年度と同様な業務内容では立ち行か
ない状況が予想されるが、特別な目標値を定
めるのか。

(2) 状況変化に対応するための「ＰＤＣＡサ
イクルの確立と運用」はどのように考えてい
るのか。

(3) 最低限達成したい事項は。

(1) 郷土の土木遺産として村の位置づけは
○　災害の記録を伝え、防災、教育の資源と
して

(2) 村有形文化財登録へ
○　国登録有形文化財登録への住民運動の後
押しを

(1) 大同特殊鋼との「覚書」の存在について

(2) 行政文書の保管・管理について

３　議員の一般質問に
対する執行の答弁につ
いて

(1) 議員の一般質問に対する答弁について
○　議員の「発言の自由」に関連して
○　裁判係争中の村政問題について 村長

担当課長

村長
教育長
担当課長

１　令和３年度に向け
てのコロナ対策を踏ま
えた住民福祉サービス
対応について

村上慎一４

川田敏彦５

村長
教育長
担当課長

村長
担当課長

１　デ・レイケ（式）
堰堤について

２　大同特殊鋼との
「覚書」、文書の保管
について
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